
表紙は、昨年と同じく「KOBE」の文字で構成することで
継続性を感じさせつつ、今年の報告書ならではの「ダイ
バーシティ（多様性）」を意識したカラフルなデザイン
になっています♫
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～活動の軌跡、メンバーの想い～
神戸大学ビジョン発信プロジェクトは、2019年1月から、ブランディング戦略の強化、

外部資金獲得のための戦略的情報発信及び教職員の協働意識や求心力の向上を含む学内
における機能強化実行の後押しを目的として、有志の若手職員を中心としたメンバーで
活動しています。

ついに、「統合報告書２０２０」が完成しました！ご協力いただいた学内外の関係者
のみなさま本当にありがとうございました。ホームページにPDF版を掲載しております
ので、ぜひご覧ください！

1ページ1ページ心を込めて作成しましたので、一言一句読んでいただきたいところで
すが、全てのページを読む時間が無い方もいらっしゃると思います。そこで、今回発行
するvo l .4では、厳選した一部のページを紹介したいと思います！各ページの作成を担当
したメンバーの感想とともに、ぜひご覧ください♪

統合報告書２０２０完成！！
順次各部署に冊子を配布しておりますので、ぜひ手に取ってお読みください♪
ご意見・ご感想も受け付けております！ホームページのアンケートよりご回答
ください。

（表）

（裏）

統合報告書２０１９

https://www.kobe-u.ac.jp/info/public-info/ir/index.html


●ひとこと編集後記
報告書の作成で一番苦労したことは記事の構成です（最初の構成案は
デザイン業者から痛烈なダメ出しが入り、最終的に７次案まで作るこ
とになりました）。自分のセンスの無さに落ち込んだりしながらも、
普段の業務では得難い貴重な経験が出来たと思います。

冨田

●ひとこと編集後記
報告書班としての活動が始まってからは毎日が一瞬で、1日20時間くらい働きた
い！と思っていました。動き回ってくれたメンバーには感謝しかなく、全員の力
で一番いいものができたと思います。報告書を読んだ皆様に「神戸大学って素
敵！」と思っていただけたら嬉しいです。

河西

P.8-9 神戸大学と新型コロナウイルス

P.10-11 海神プロジェクト

統合報告書２０２０では、2つの
特集記事を掲載しています。そ
のうちの1つが新型コロナウイル
スへの対応に関する特集です。
兵庫県下で医療従事者の抗体検
査を実施している森康子教授
（医学研究科附属感染症セン
ター）の研究活動を中心に、神
戸大学における新型コロナウイ
ルスへの対応について複数のト
ピックで紹介しています。
これから訪れる「With/postコロ
ナ」の時代において、大学が社
会に対してどのような役割を果
たしていくべきなのかを考える
一つのきっかけになれば幸いで
す。

２つ目の特集では、「海神プロ
ジェクト」を取り上げています。
このページでは「海神プロジェク
ト」の3つの主要なプロジェクト
である「海共生（うみともいき）
研究アライアンス」「海洋政策科
学部」「新練習船建造」に関する
記事と、海共生研究アライアンス
長である巽先生へのインタビュー
記事を掲載しています。
「海の神戸大学」としての様々な
取り組みについて、ぜひご一読く
ださい。



問い合わせ先：神戸大学財務部財務戦略課
（神戸大学ビジョン発信プロジェクト・説明会班）

E-mail ：fn-ssp＠office.kobe-u.ac.jp 
TEL ：078-803-5105

ご意見・ご感想等ございましたらお気軽にこちらまでご連絡ください♪

●ひとこと編集後記
数百字で伝えたい想いを表現すること
はとても難しく、また、文字にするこ
とへの責任を感じました。しかし、新
しい出会い等１つの記事を書くまでの
過程は何とも言えない楽しさがありま
した。「書くこと」は難しい、でも楽
しい。統合報告書の作成で大きな発見
が出来ました。

澁谷

●ひとこと編集後記
対談日が決まったと思ったら急遽日
程が早まり、大変なこともありまし
たが、無事に記事が完成し、安堵し
ています。普段の仕事では知り合え
ないメンバーと活動でき、違う角度
で大学を見ることが出来ました。こ
のプロジェクトでなければ経験でき
ないことばかりでした。

齋藤

人を育てる～洗練されたグローバル教育～P.30-31 学生が成長していく姿、気になりま
せんか？今年の統合報告書では、神
戸大学の教育の中でも「グローバ
ル」に焦点をあて、留学生と卒業生
にインタビューを行いました。
神戸大学で得た経験、留学を通して
得た経験が学生の成長を促し、彼ら
の未来に繋がっていっていることが、
僅か数百字の記事の中に凝縮されて
います。
ぜひ、神戸大学での経験を通して成
長していった彼らの姿を想像しなが
らお読みください。

対談 神戸市長×学長P.36-41

神戸市長との対談が実現したのは、
昨年開催したシンダイシンポに興味
をお持ちいただき、ご来場・ご挨拶
いただいたことがきっかけでした。
今年度の統合報告書のテーマの１つ
である「地域に根ざす」にも関連し
て、神戸市に根ざす大学の視点で対
談する予定でしたが、このご時世で
すので、新型コロナウイルスについ
て多く語られています。
対談は神戸市役所の応接室で行いま
した。
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